

Du chiot au chien de quête de surface

Faire de son enfant un astrophysicien

Endor est le premier chien de Thalia Wünsche. La Grisonne de 33 ans et son compagnon à quatre pattes s'entraînent dur pour pouvoir pratiquer ensemble la quête de surface sous les couleurs de REDOG. Un récit authentique dans lequel il est question de défis, mais aussi d'un amour profond.

TEXTE ET PHOTOS: THALIA WÜNSCHE



C'est comme si tu voulais faire de ton enfant un astrophysicien» – voilà comment ma sœur a réagi en apprenant que je souhaitais adopter un chien et le former chez REDOG. Elle n'avait pas tout à fait tort. Animée par l'envie d'exercer une activité porteuse de sens, j'avais dès le début des projets ambitieux pour mon animal. En effectuant des recherches, je suis tombée sur REDOG. C'est ainsi qu'est née l'idée d'allier le bénévolat à mon rêve d'enfant. Et pour cause: j'ai toujours voulu avoir un chien.

Des semaines mouvementées

Endor, un retriever de la Nouvelle-Ecosse, n'était encore qu'un chiot lorsqu'il a emménagé chez nous en mars 2020. De quoi dépasser les propriétaires inexpérimentés que mon mari et moi étions alors. Nous savions naturellement que notre quotidien subirait quelques changements, mais nous n'étions pas préparés à un tel bouleversement. Notre tornade rouge nous en a fait voir de

La quête de surface me convient parfaitement. J'adore être dans la nature avec mon chien.

toutes les couleurs durant les premières semaines.

Au début de l'été, notre chiot était devenu un jeune chien. La situation sanitaire s'est améliorée et nous avons enfin pu commencer les cours de dressage afin d'acquérir les bases de l'éducation canine. Endor apprenait vite lorsqu'un exercice lui plaisait, mais se laissait facilement distraire lorsqu'il y trouvait peu d'intérêt – surtout si une odeur intrigante venait chatouiller son museau. Un défi auquel je fais face aujourd'hui encore.

A l'été 2019, bien avant que j'aie trouvé un chiot, je me suis informée auprès de REDOG et de son groupe régional grison. Ayant appris qu'il existait différents domaines d'intervention, j'ai suivi un entraînement à la quête de surface et un entraînement à la recherche de personnes ensevelies. Je n'ai pas eu besoin de réfléchir longtemps: je ferais de la quête de surface. La perspective de passer du temps avec mon chien



Avril 2020: le jeune Endor vient d'arriver dans sa nouvelle maison.

dans la nature me plaisait. Les entraînements m'ont permis de faire la connaissance du responsable de formation et de quelques maîtres-chiens avant de rejoindre leurs rangs. Je n'étais pas moins nerveuse lorsque j'ai participé à mon premier entraînement REDOG avec Endor, alors âgé de six mois.

Des mois difficiles

Les mois suivants ont été partagés entre la formation de mon chien et la participation aux exercices de recherche en qualité de figurante – une tâche qui, dans le cadre de l'entraînement, consiste à endosser le rôle de la personne disparue dont on cherche la trace. En même temps, j'ai assimilé les bases pratiques et théoriques du *Search and Rescue* (SAR): orientation, évolution en milieu alpin et premiers secours. C'était la première fois que je manipulais une boussole, descendais en rappel et posais un pansement compressif à l'aide d'un bandage triangulaire. Si ces tâches me semblaient faciles, travailler avec Endor l'était beaucoup moins. Les premiers progrès ont cédé la place aux difficultés. Plus l'exercice se déroulait mal, plus je me crispais. Comme nombre de ses congénères, mon sensible compagnon supporte mal la pression. J'ai dû faire preuve d'une grande détermination pour rester motivée et reprendre inlassablement le chemin de l'entraînement, portée par l'espoir que cela irait mieux cette fois-ci.

J'aurais abandonné si Daniel Bernegger, notre responsable de formation, n'avait pas été là. Il voyait et saluait les progrès les plus infimes. Contrairement à moi, il n'a jamais perdu confiance en notre

potentiel. Mes collègues de REDOG ont également été d'un grand soutien: grâce à leur riche expérience et, surtout, à leurs anecdotes personnelles sur l'indiscipline des jeunes chiens. J'ai serré les dents et persévéré.

Maintenant, je suis contente d'être allée jusqu'au bout. Les progrès sont à nouveau si évidents que je les vois moi-même. Plus important encore: je retrouve peu à peu confiance en l'équipe que je forme avec Endor. Je veux faire le test SAR au printemps afin de pouvoir assister les équipes cynophiles lors de leurs interventions. Si je le réussis, j'aurai atteint mon objectif et réalisé mon rêve: exercer une activité bénévole qui a du sens et être propriétaire d'un chien formidable, adorable et unique. Ce jour-là, je pourrai allier les deux.

→ redog.ch/fr

À PROPOS

REDOG

REDOG est une organisation de sauvetage de la CRS. Les proches de personnes disparues en Suisse peuvent solliciter gratuitement l'aide d'équipes cynophiles de quête de surface en composant le 0844 441 144. REDOG est mobilisé par les services compétents en cas de catastrophe. Faites un don pour la formation et le perfectionnement des équipes de REDOG.

Faites un don avec TWINT!

Scannez le code QR avec l'app TWINT

Confirmez le montant et le don

